



Universidad del sureste
Campus Comitán
Licenciatura en Medicina Humana

**Tema: Ensayo sobre la planificación y
gestión en salud**

**Nombre del alumno: Carlos Rodrigo
Velasco Vázquez**

Grupo "B"

Grado: Primer semestre

Materia: Salud Pública

**Nombre del Docente: Cecilio Culebro
Castellanos**

Comitán de Domínguez Chiapas a 31 de diciembre del 2021

Planificación y gestión sanitaria.

Para poder formar una sociedad saludable es necesaria una organización a escalas inmensas. Necesitamos la participación del estado, de la sociedad y de las personas en solitario, como individuos, todo esto en armonía y en conjunto, para trabajar por el mismo fin y poder lograr el objetivo.

La salud abarca un concepto bastante amplio y no solo es la ausencia de la enfermedad, de lo que ya bastante se ha comentado. Para tener una sociedad saludable es necesario tomar en cuenta todos los factores que afectan a la salud, las actividades que pueden producir una alteración en el equilibrio y todo aquello que incapacite al individuo. Para esto necesitamos de un plan, un manual que nos ayude a seguir el camino correcto y de esa manera alcanzar los objetivos que en un principio se plantean. Aquí es cuando entra en juego la Planificación y Gestión Sanitaria.

La salud es un estado dinámico, eso quiere decir que está en constante cambio, por eso la importancia de la planificación y gestión sanitaria, porque nos darán una garantía en cuanto a preparación para los desastres que pudiesen presentarse en el futuro y saber cómo debemos actuar en casos específicos y con los recursos que se cuentan para ello.

Por eso la importancia de una planificación, no solo para poder hacerle frente a las adversidades salubristas, sino para actuar de la mejor manera, a medida que se utilicen los recursos de la mejor manera posible. Hacer rendir los abastos médicos, de personal de salud y de infraestructura son actividades responsables de la planeación en salud.

El concepto de planificación nos da a entender de manera obvia, un plan, y es que es eso a lo que se refiere. La planificación sanitaria hace referencia a todo el protocolo que debe elaborarse para alcanzar un fin, que es la salud de la población general.

Para poder alcanzar el objetivo debe trabajarse de manera muy completa en el tema, deben considerar un sinnúmero de factores y escenarios que pudiesen afectar al resultado final.

Vamos a ejemplificar el proceso de planificación:

1. Identificación de los problemas. ¿qué debemos hacer? Es una de las partes más “sencillas” del proceso, puesto que, debemos encontrar todos los problemas por los que pasa nuestro grupo de control y elegir los que nos interesen y sobre los cuales queremos trabajar. En esta parte del proceso de planificación debe existir una abundancia en los datos e información sobre el tema o los temas obtenidos. También deben tomarse en cuenta todos los problemas sin excepción, aun los que parecen obvios y fáciles de solucionar. Es una etapa del proceso en la que deben agotarse todos los recursos para informarse.
2. Establecimiento de prioridades. En esta parte del proceso de planificación debemos tomar muy en cuenta toda la información que exista sobre los problemas que pretendemos tratar.
3. Fijación de los fines. Formular si el protocolo puede funcionar a más de un problema sobre los cuales vamos a trabajar.
4. Fijación de los objetivos generales y específicos.
5. determinación de actividades para alcanzar los objetivos. Todo el proceso de la planificación sanitaria es un proceso cien por ciento metodológico. Es un proceso teórico basado en evidencia, evidencia sobre la cual debemos basarnos y sobre los resultados anteriormente se hayan obtenido nosotros trabajar y aprovechar esos datos.
6. Previsión de los recursos necesarios. Es muy importante destacar que el proceso de planificación necesita de muchos recursos para poder alcanzar sus objetivos y es necesario hacer una cuantificación de estos antes de ponerlo en marcha.
7. Fijación de objetivos operativos.
8. Puesta en marcha del programa.
9. Evaluación.

Podemos tomar en cuenta otra metodología de las etapas de planificación.

1. Formulación.
2. Conceptualización.
3. Explicación.
4. Evaluación.
5. Implantación.

Como mencionamos antes, el proceso de planificación y gestión sanitaria, necesita de muchos recursos y uno de los esenciales y más importante es la organización sociopolítica. Debe tenerse muy en cuenta este punto a la hora de plantearse y formular un proceso de planificación. La población es prácticamente la unidad funcional del proyecto, pero también lo es las

personas que dirigen a la población y las que toman decisiones para todos ellos.

Aquí es cuando entra en juego otro aspecto muy importante de la salud pública y que representa su herramienta fundamental, el diagnóstico comunitario. El diagnóstico comunitario nos hace referencia a los problemas por los que pasa la población y enfatiza sus necesidades, en base a esto, nosotros podemos idear un plan, planificar y gestionar los recursos de manera tal que podamos conseguir resultados satisfactorios y así aprovechar de la mejor manera todos los recursos que tenemos disponibles en nuestro medio.

En conclusión: la planificación y gestión sanitaria son procesos fundamentales en el cuidado de la salud de la población, son actividades necesarias y que obligatoriamente deben hacerse al trabajar con una población. Nos ayudan a maximizar la utilización de los recursos que tenemos a nuestro alcance y de esa manera ayudar a un sector de la población más grande. Sin desperdiciar nada y aprovechando hasta lo último posible. Es importante también reconocer que el proceso de elaboración de la planificación es fundamental para lograr los resultados deseados. No debe dejarse nada a la suerte y deben preverse todas las posibilidades. Hay que tomar muy en cuenta hacia que parte de la población va dirigida el programa ya que debe ser diferente para cada sector de la población.

Es entonces que podemos comprender que el diagnóstico de salud va de la mano para trabajar luego con la planificación y gestión de salud para el buen cuidado de la población en general. el diagnóstico comunitario nos enseña de lo que carece la población y es la planificación y gestión en salud la que nos riges sobre como actuar y de que manera abordar esas carencias, de manera que todos los recursos puedan ser utilizados de manera satisfactoria y para su objetivo final.

(Raynald PINEAULT & Carole DAVELUY, Abril 1987)

Bibliografía

Raynald PINEAULT, M. D., & Carole DAVELUY, M. S. (Abril 1987). *LA PLANIFICACIÓN SANITARIA, CONCEPTOS, MÉTODOS, ESTRATEGIAS*. Barcelona, España: AGENCE D'ARC INC.